

¿Hasta cuándo se tolerará que la "Chades" sea para ciertos sujetos el nervio de la política española? ¿No se dan cuenta los que hacen el coro al señor Cambó, de que cada vez que el cacique catalán suelta una "Nota", las libras esterlinas suben muchísimo, en perjuicio de la economía nacional? ¿Podrían decirnos esos señores de "La Lliga", que predicán siempre con miras personales muy interesadas, a qué obedecen ciertas jugadas de Bolsa? ¿Saben nuestros gobernantes lo que se hace en todo país civilizado con los ciudadanos que negocian con los intereses públicos?

¿Hasta cuándo seguirá la farsa política?

Moralidad de los "conspícuos" de La Lliga. - Para Cambó y los suyos una cosa es predicar y otra dar trigo

Casi en los mismos momentos en que el señor Cambó decía ante los periodistas madrileños que el Gobierno debía dejar sin efecto los nombramientos de alcaldes de Real Orden (hasta ahora ningún alcalde lliguero o afiliado a «La Lliga» ha dimitido), los caciques amigos de Cambó y colaboradores de la nueva Dictadura, destitúan Concejales en Castelló de Ampurias y en Casavells (Gerona) por ser los destituidos personas decentes y ne-

garse por lo tanto a consentir ciertas inmoralidades.

Individuos caracterizados de «La Lliga» son partidarios de que exista tolerancia en los llamados juegos prohibidos. Dicen que con los «beneficios» del juego podría ayudarse a las obras de Beneficencia.

¡Qué cinismo y qué carencia absoluta de dignidad! Lo que hay es que «La Lliga» quiere explotar el juego con miras electorales.

«El Vinyeter», semanario agrícola de la Comarca del Panadés y de marcado sabor catalanista, arremete de firme contra Cambó, Ventosa y otros señores de «La Lliga», diciendo que son naturales enemigos de la agricultura y citando ejemplos de lo que aquellos, cuando eran Ministros, hicieron en perjuicio del pobre agricultor.

Este número ha sido pasado por la censura

Honi soit qui mal y pense (Maldito sea quien mal piense)

En la importante revista «El Progreso Agrícola y pecuario», se ha publicado bajo el título que antecede, un artículo que reproducimos a continuación y que demuestra que en todas partes, inclusive en el sector de la agricultura, todo el mundo cree ver visiones ante la imbecilidad con que algunos políticos toman parte en las teatralidades del Sr. Cambó.

El artículo aparece firmado por «Campesino», y dice así:

«Realmente no ha tenido suerte el señor Cambó al elegir el momento de dirigirse al país para hacerle conocer su opinión, por medio de las notas, manifiestos o encíclicas que ha difundido la Prensa. La atención pública, solicitada por los sucesos de Jaca y de Madrid, no ha prestado la deseada atención a los escritos del señor Cambó; y vencido éste en que no era el momento propicio para su reaparición en escena, ha liado los bártulos y se ha vuelto a Barcelona.

Hay algo, sin embargo, en estas notas del señor Cambó que quiero destacar y poner en parangón con su conducta para juzgar de la sinceridad del personaje; del personaje agrícola, porque—según ha hecho saber la Prensa diaria—el señor

Cambó presentará su candidatura como agrario, en las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Claro es que de no haberlo visto en letras de molde, nadie creería que el señor Cambó era un agrario, sino todo lo contrario. Pero, no hay que extrañarse demasiado: antiguamente les nacían Dioses a los egipcios en sus huertos; ¿por qué no han de nacer ahora candidatos agrarios en la plutoeracia y en las finanzas?

Dice el señor Cambó en una de sus notas: «En los pueblos de Europa que no están bajo el régimen de Dictadura, sólo en Rumania y en España se da el caso de la intervención eficaz y decisiva de los Gobiernos en las elecciones. Y es preciso que acabe de una vez esta vergüenza que, junto con los pronunciamientos militares, impide que España tenga ante el mundo el prestigio que por tantos títulos merece».

¡Bien por el señor Cambó! Abajo el caciquismo! ¡Viva la sinceridad electoral!

Ahora que... la conducta que sigue el señor Cambó en los mismos días en que redacta esa soflama contra el caciquismo, me ha dejado absorto, o mejor dicho, hecho un lío. El lector juzgará.

En «El Noticiero Universal», diario de Barcelona, que no es desafecto al señor Cambó; y en el mismo número en que publica su pastoral sobre la sinceridad electoral, leo el siguiente telegrama de Madrid: «Esta mañana ha conferencia-

do durante una hora en el Hotel Ritz el señor Cambó y el gobernador civil de Tarragona, señor Alonso Jiménez. La conversación versó sobre política general de Cataluña, especialmente en las provincias de Gerona y Tarragona, que son las que conoce el señor Alonso».

Y en el mismo diario leo que el señor Cambó conferenció extensamente con el señor Montes Jovellar actual ministro de Gracia y Justicia, y anterior subsecretario de Gobernación.

Supongo que, después de las terminantes afirmaciones del señor Cambó en materia de sinceridad electoral y de su condenación del caciquismo, no habrá quien maliciosamente piense que esas conferencias sobre elecciones con el subsecretario de Gobernación que preparó el tinglado electoral y con el gobernador que a su satisfacción lo

montó en Gerona—donde cae el distrito de Olot, por donde piensa presentarse diputado agrario el señor Cambó, y otros distritos por donde se presentarán otros amigos suyos—y lo está montando en Tarragona, son actos notorios, pruebas concluyentes del más desaforado caciquismo del abogado del Banco de Barcelona

Mas si hay quien tal piense; si hay quien recele que la conducta está en absoluta oposición con las palabras, yo no sabría qué contestarle. Para salir del paso, no se me ocurre otra cosa que ponerme muy serio, y con altivo continente lanzar al rostro del bellaco las altivas palabras que constituyen la divisa de la preciada orden de la Jarretiera: «maldito sea quien mal piense».

Y el que, ni así lo quiera creer, que lo deje.»

Nadie ha de hacer caso de las amenazas «lligueras» o de las de sus servidores por altos que estos sean. Los que siempre hemos defendido al pueblo gerundense de las ambiciones barcelonesas, sabremos castigar, como se merecen, las tropelias «lligueras». Ya llegará la hora de saldar cuentas.

Regidores republicans?

Copiem de «L'Opinió»:

«Segons hem llegit a la premsa, continuen les detencions de nombrosos regidores republicans. A València passen de la vintena, la major part de l'Ajuntament A Santander, a Saragossa, a Osca i a altres ciutats i pobles, també han estat empresonats varis regidores republicans. Tots ells han estat posats a disposició dels jutges militars que instrueixen els corresponents processos pels darrers esdeveniments, doncs les autoritats militars suposen que aquests concellers municipals poden haver tingut alguna intervenció en el moviment republicà que esclatà darrerament.

En el nostre Municipi res ha passat. Tant els regidores de la Lliga Regionalista, com els d'Acció Catalana i els dels altres partits, tant els monàrquics com els anomenats republicans i catalanistes, tots estan en llibertat i continuen treballant en la major cordialitat i desempenyen fidelment el càrrec que l'actual Govern del general Berenguer per R. O. els confia

Els regidores republicans de Barcelona, no fan certament honor a la nomenada de la ciutat. Com uns bons nois, deixen passar les indemnitzacions i els socorsos de caràcter evidentment partidista. Ara ma-

teix el Transversal ha obtingut un ajut. per tal que els accionistes no es perjudiquessin, que haurem de pagar tots els ciutadans de Barcelona. En aquestes matèries, no s'hi val, reservar l'explicació del vot per a després de passada l'època oportuna; ni l'estar malalt ni l'estar absent. Totes les víctimes són filles de Deu, i si les del Transversal pateixen, les de les altres empreses encara pateixen més en aquest temps de crisi. Amb la diferència que els accionistes del Transversal, defensen un interès purament particular.

No ens estranya gaire aquesta actitud còmoda, blana. Es la mateixa de sempre. Es la que fa defensar Gutiérrez, és la que ara, últimament, ha elevat de categoria uns bombers protegits per Gutiérrez davant d'altres bombers. Es la que consentí lluminàries de benvinguda. Es la de la nota ridícula a l'ho-

Volvemos a repetir que es falso de toda falsedad que el señor Fournier haya pensado en abandonar la representación parlamentaria, que pese al odio de «La Lliga» ha ostentado tantos años en beneficio de los intereses del distrito de Torroella de Montgrí.

Los señores de la «Lliga Regionalista» han prohibido a los periódicos que le son afectos que hablen del catalanista de corazón señor Maciá.

A Ventosa, conocido ex-ministro de Abastecimientos que ordenó la incautación del trigo que habían cosechado los agricultores gerundenses, no le conviene que se recuerde lo de la expulsión del gran Maciá.

ra que calia marchar de l'Ajuntament.

Quan hom arriba a un càrrec com és el de regidor de Barcelona, i es diu republicà, té l'obligació de tenir coratge i vergonya.

La seva activitat és inmensa i el problema que més els preocupa és el de les finances. Per sanear i nivellar els presupostos municipals han decidit cooperar en algunes empreses particulars les que més endavant se suposa donaran grans beneficis, així com subvencioner els mantenedors de l'estat d'ordre actual.

Suposem que després d'aquests acords el Govern recompensarà els nostres regidors republicans i catalanistes, per a que puguin desempenyar encara uns quants anys més aquests càrrecs.»

Lo mateix ha passat als Municipis de Girona i Figueres.

Els regidors de R. O. gironins i figuerencs que s'anomenen catalanistes i republicans saben sacrificar-se per «La Lliga» i pel Govern de la segona Dictadura. Es burlen de Catalunya.

- Agricultura -

Alta conveniencia de los abonos potásicos

Mejor que conveniencia, sería estampar indispensabilidad. pues, en efecto, la potasa, al igual que el azoe y el ácido fosfórico, es un cuerpo biogénito. o sea capaz de originar la vida vegetal y cuya ausencia determina en las plantas la falta de asimilación del carbono y consiguiente desnutrición de las

mismas, que, por tal causa, perecen irremisiblemente.

Por lo tanto, sin potasa ninguna planta puede vivir ni desarrollarse.

Las investigaciones experimentales de sabios agrónomos, como Nobbe, Tharaud, el profesor Binz, de Berlín, y otros, concuerdan en este hecho esencial.

Este último dice que las plantas verdes obtienen la energía necesaria no solamente de la luz, sino también del desprendimiento de los electrones del potasio al interior del vegetal.

Cita a este propósito sus experimentos en el cultivo de alforfón en una solución exenta de potasa; en tales condiciones las plantas de esta gramínea, alcanzando sólo un desarrollo de dos centímetros y no llegó a formarse el menor vestigio de almidón. Añadió a la solución cloruro de potasa y apareció el almidón desde el segundo día.

En otras experiencias el propio profesor señala los resultados de la presencia o ausencia de potasa en los cultivos. Se trataba de una plantación de trigo que recibió una aspersión uniforme de nitrato de sosa; en la mitad de la parcela, objeto de experimentación, fué distribuido cloruro de potasa a razón de 400 kilos por hectárea. En esta mitad, el trigo espigó y llegó a madurez ocho días antes que la otra mitad; además en esta última el trigo encamóse completamente, mientras el de la parcela que recibió potasa, permaneció en pie y el grano pesaba cuatro kilos y medio de más por hectólitro. Demostración evidente de la influencia decisiva de la potasa sobre la rigidez de los tallos, precocidad de maduración y densidad del grano.

ÚLTIMA HORA

¡La sinceridad electoral de Cambó!

Nos comunican que el Gobernador Civil acaba de destituir al Alcalde de Beuda, que es persona que ha recabado el respeto a sus ideas políticas contrarias a «La Lliga».

¡Bien por el caciquismo de los señores de la «Chades»!

Imp. Llach.—GERONA